
 COMPTE-RENDU 
Du Conseil d’Administration réuni en séance ordinaire 

Du 14 septembre 2024 
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Présents	: Jean-Pierre MOUNIER, Christian TUXAGUES, Philippe CROS, Patricia MARROT, Nicolas 
COUDENC, Céline ALLEGRE, Hélène CHORIOL, Florian LEVY, Hanane CROSLAND, Fabienne DIEZ, 
Christele BOUILLERE, Sandrine BONGEOT, René-Michel JOUD, Anne VINCENT-FAGOT, Vincent 
HUGONNET, Annick LUCAS, Christelle MAZOUAT 

Visioconférence	: Vincent MARTIN, Paul GIGNOUX, Julie VERNHES, Dylan PLANQUE, Amélie BARRIEU, 
Damien SOLASSOL, Fabien PINARD 

Excusés	: Amélie FIXES, Cécile GAL, Cédric LÉTUVÉ, Lionel POUTEAU, Samuel PICARD 

Invités	: Anne SOYER, Pauline PRIVAT, Alexandre TORRUELLA, Dylan GAZEU, Guillaume DUPONT 

 
 
 
Ordre du jour	:  
 

1. Point actualité prise de fonctions	 
2. Point actualité Handball Occitan (Commissions et services) 
3. Questions diverses 

 
 
 
 

1. Point actualité prise de fonctions	 
 

Remerciements	: 
Le président remercie tous les salariés de la ligue qui ont permis la prise de fonction de la 
nouvelle équipe en l’absence de tuilage avec l’ancienne 
 

Recours sur l’élection	:  
Monsieur Boutines, président de l’ancienne mandature et candidat à sa réélection a déposé un 
recours pour demander l’annulation de l’élection.  
Le Président Mounier a répondu d’une convocation en conciliation devant le CNOSF le 8 août 
2024.  
La médiatrice confirme la validation de l’élection	; les conclusions semblent nous être 
favorables. 
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2. Point actualité Handball Occitan (Commissions et services) 
	 

Statuts et règlements	  
Présentation de l’état des lieux par Vincent Martin.  
Il présente les actions de la commission	:  

 Analyse et validation dossiers création de club 
 Analyse et validation des conventions 
 Analyse et validation des demandes de sur classement 
 Traitement report de la CMCD 
 Qualification des licences 

 
A ce jour, 18000 licences sont qualifiées. C’est deux fois plus que l’an passé de date à date.  

 
CTOC	 
Céline Allègre, présidente de la CTOC dresse le bilan de la situation. La CTOC s’est mise au 
travail dès le lendemain de l’élection pour proposer une organisation des compétitions 
cohérente.  
Dès juillet	: 

 Publication des championnats seniors, moins de 18 D1, moins de 17 Elite 
 Enquête championnat moins de 18F  
 Début de la découverte des fonctions/missions de la CTOC  
 Construction d’une première CTOC  
 Proposition aux membres des clubs d’intégrer la CTOC 

 
Août et septembre	:  

Réunion hebdomadaire pour remplir les championnats U18, U15 M, U15F  
 Relances auprès des clubs pour avoir les engagements 
 Réunion à Toulouse pour construire les poules interdept, U18, U17, U15 
 Finalisation de la CTOC (nv) et de la liste des contrôleurs (91 poules)  
 Réunion le 12/09 : formation contrôle FDME / validation Doc saison 

 
 
CTA	 
Hélène Choriol présente un point sur les travaux de la commission et remercie des salariés 
de la ligue qui facilitent les avancées. La majorité de l’équipe de la CTA est reconduite ce 
qui permet de fonctionner plus facilement.  
La CTA couvre l’ensemble du territoire découpé en secteurs alignés au maximum sur les 
comités. 
La montée dans les catégories s’appuie sur le niveau T3 qu’il faut élargir pour ne pas se 
trouver en difficulté sur les T2 et T1. 
 
Les opérations de rentrée sont importantes	:  

 Réunion/visio des secteurs en juillet et septembre 
 Tests physiques au nombre de 12 
 Réunion/visio de préparation de la division régionale 
 Réunion/visio CNA/CTA fin Août 
 Visio pour les nouveaux T3 (2 et 9 septembre) + présentiel pour le module 3 
 Rentrée de la division régionale en présentiel le 1 et 8 Septembre 
 Rentrée des secteurs en présentiel à partir du 7 Septembre 

 
Enfin, elle présente les différentes fonctions et formations mises en place sur la saison à 
venir et attire l’attention sur la formation responsable de salle et juge accompagnateur 
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Discipline	 
Florian Levy dresse le point sur les dossiers en cours. 6 dossiers datant de la saison 
précédente sont en cours de procédure. Les rencontres prévues à huis clos vont être 
communiquées à la CTOC. 
Un dossier sera traité par la commission fédérale 
 
Développement	 
Hanane Crosland présente l’état des travaux la commission et en présente son organisation 
qui comprendra une cellule active.  
Il manque encore un membre au sein de la commission. 
Elle présente le dispositif service civique en rappelant que le cadre n’est pas respecté par 
plusieurs clubs. Des rappels doivent être effectué pour recadrer le dispositif.  
 
Finances	 
Patricia Marrot et Nicolas Coudenc présentent la situation établie avec Thomas Declercq  
Nicolas présente le réel 2024 qui représente les dépenses et recettes au 31/08/2024. 
Le montant des produits s’élève à 1333k€ et les charges à 1406k€.  
La fédération n’a pas encore versé sa subvention.  
Certains clubs sont en difficultés financières et/ou sont en retard de paiement. Le président 
annonce un montant autour de 60k€ 
A ce jour les différentes lignes sont conformes au budget 2024. 
Les responsables de commission seront destinataires de l’état des finances les concernant 
et permettant de poursuivre les travaux. 
 
Vincent Hugonnet souhaite un éclaircissement sur les liens juridiques et financiers entre la 
ligue et le GEOCC.  
Le GEOCC met des personnels à disposition contre rémunérations et loue des bureaux à la 
ligue contre facturation. Il n’y a pas de lien juridique entre les deux structures. Ce sont deux 
associations différentes. 
 
Prévention et valorisation	 
Les comités et les clubs sont destinataires d’un courrier pour explique le sens de la 
commission. 
 
Organisation professionnelle :  
Thomas Declercq en sa qualité de directeur général présente l’organisation professionnelle 
et les différents services qui sont au nombre de 5	: 

 Performance	: dirigé par Guillaume Dupont (Pôle Féminin) et Marc Ferron (Pôle 
Masculin 

 Formation-Emploi	: dirigé par Alexandre Torruella 
 Service aux clubs	: dirigé par Anne Soyer 
 Marque	: dirigé par Dylan Gazeu 
 Finances	: dirigé par Pauline Privat 

 
Dylan Gazeu présente le service Marque et la stratégie d’image mise en œuvre par la ligue. 
Trois axes encadrent les missions 

 Communication,  
 Évènementiel  
 Commercialisation  

 



 

Page | 4 

Vincent Hugonnet précise que la région ne sera présente que s’il s’installe un échange avec 
la ligue de Handball dont l’image n’est pas dans les meilleures retenues. Il est donc 
important de se positionner dans l’événementiel et dans rayonnement lié à l’Occitanie 

 
Anne Soyer présente le service aux clubs destiné à les accompagner dans leur quotidien et 
les domaines liés	: 

 A l’arbitrage 
 Au sportif 
 Aux statuts et règlements 
 A la discipline 
 A leur développement 
 A leur gestion financière 

 
 

Guillaume Dupont présente le service performance féminine qui se décline de la détection 
initiale jusqu’aux équipes de France et son organisation qui s’appuie sur deux sites, 
Toulouse et Nîmes. 
 
Christian Tuxagues supplée Marc Ferron et présente l’architecture du projet de performance 
masculin.  
Deux programmes sont en œuvre	: 

 Accession  
o Opérations de détections 
o Pôle espoirs 
o Détection sur le territoire 

 
 Excellence 

o Les équipes de France  
o Accompagnement des jeunes vers l’équipe France A 
o Centre de formation des clubs professionnels 
 

 
Alexandre Torruella présente l’ITFE, son organisation au sein de la ligue	et les missions à 
remplir : 

 Participation au développement des clubs 
 Elaboration du plan de formation en fonction des besoins 
 Accompagnement de l’emploi sur le territoire 

 
Le président précise la mise en place d’un COPIL tel qu’il existait par le passé pour permettre 
une amélioration du dispositif 

 

	 
3. Questions diverses	 
 

a. Partenariat avec le lycée Raymond Naves 
La ligue appuie, après sa demande, le lycée Raymond Naves pour permettre à son 
équipe UNSS, championne de France, de rejoindre le championnat du monde au 
Bahreïn.   
 

b. Conseil du territoire	: Élection des représentants des comités départementaux  
Cédric Létuvé (CD 11), titulaire	 
Sophie Lagarde (CD09), Suppléante	 
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c. L’équipe de Beach Occitanie, championne de France sollicite une aide pour son 
déplacement à Madère pour y disputer une compétition européenne.  
Adopté à l’unanimité. 
 

d. Mode de fonctionnement des remboursements des frais de déplacement 
Plusieurs possibilités sont offertes	: 

 Le renoncement et la possibilité d’une réduction fiscale 
 Un mix	: renoncement sur les déplacement et remboursement de 

l’hébergement 
 Le remboursement mensuel des frais liés aux déplacements et à l’hébergement 

 
 

Dates à venir	:  
 

 Comités directeurs	: 
o 23 septembre 2024 à 19h en visio 
o 21 octobre 2024 à 19h en visio 

 
 Conseil d’administration	: 

o 7 décembre 2024 (date à confirmer) 
 
Nicolas Coudenc souhaite une programmation des dates des instances pour une meilleure 
organisation de chacun dans ses obligations personnelles. Le président répond favorablement 

 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est ainsi levée  

                                                                                           

Philippe Cros,        Jean-Pierre Mounier, 

Secrétaire Général    Président 


